

Caos aéreo. Los empresarios confían en que la reanudación del tráfico permita la recuperación de turistas antes de lo previsto » La patronal insiste en que la caída de ocupación «es inevitable» a pesar de la mejoría

LA REAPERTURA AÉREA ALEJA EL FANTASMA DEL 'CERO' TURÍSTICO

La amenaza del vacío turístico que sobrevolaba Canarias comenzó a desvanecerse ayer, a medida que se confirmaba que el espacio aéreo europeo recuperaba algo de normalidad. Los empresarios confían en que la semana próxima comiencen a llegar parte de los turistas perdidos.

JOSÉ MIGUEL PÉREZ / SILVIA FERNÁNDEZ
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Canarias respiraba ayer aliviada con la noticia de que el espacio aéreo europeo volvía poco a poco a la normalidad tras seis días de bloqueo aéreo por las cenizas de un volcán en Islandia. El presidente de la asociación hostelera de Las Palmas (FEHT), Fernando Fraile, reconocía que la reapertura aérea con destinos como Reino Unido va a evitar que «la ocupación turística se reduzca a cero», tal y como temían, aunque advirtió de que los vuelos seguirán aterrizando con muy pocos turistas la próxima semana «porque las aerolíneas van a tardar al menos una semana en reordenar sus programaciones».

«Es una magnífica noticia que comiencen a operar la mayoría de los aeropuertos, porque acabará antes con esta pesadilla, pero ya no hay forma de recuperar las reservas canceladas esta semana, y muchas de las de la semana que viene», puntualizó Fraile.

Otros empresarios del sector consultados por este periódico afirmaron que el vuelco positivo de la situación les permite pensar que el descenso de turistas no será tan grave como el que se pensó en un principio. El consejero delegado del grupo Dunas, Ángel Luis Tadeo Felipe, afirmó que esta semana mantenían «una ocupación media de un 78% en sus establecimientos, apenas dos o tres puntos por debajo de lo previsto, y muy por encima que en el mismo periodo de 2008 y 2009».

«Si el cierre aéreo se hubiera alargado, hablaríamos de hecatombe en Canarias, pero la situación ha cambiado, y aunque el tráfico aún tarde unos días en recomponerse, esperamos en que a mediados de la semana próxima ya comiencen a llegar los turistas con relativa normalidad», explicó Tadeo.

El presidente del Patronato de Turismo de Gran Canaria, Roberto Moreno, advirtió de que «esta semana gris» provocará un bache en las estadísticas de abril, aunque coincide en que el cero turístico es poco probable.

Otros hoteleros recordaron que Canarias ya ha entrado en su temporada turística baja. «Los contratos de invierno con los turoperadores caducaron tras la Semana Santa, y el turismo nórdico, el más importante en estas fechas, ya ha hecho las maletas», recuerdan.



Vuelta a casa. Cientos de turistas, ayer en el aeropuerto de Gran Canaria.

LA POSICIÓN DEL PRESIDENTE



Paulino Rivero.

Rivero: «Vamos a pelear para obtener ayudas»

El presidente del Gobierno de Canarias, Paulino Rivero, reconoció ayer que «peleará» para conseguir del Estado y de la Unión Europea «ayudas» que contribuyan a paliar las pérdidas que ha generado en el Archipiélago el caos aéreo de los últimos días. Si bien, advirtió que «no es fácil» conseguir las ayudas puesto que son muchos los sectores afectados. Rivero aclaró que las ayudas directas son muy difíciles y que su intención es conseguir alguna indirecta, tal y como ha tratado ya con el ministro de Fomento, José Blanco. En este sentido, mencionó la posibilidad de obtener apoyo para la promoción turística o bien para conseguir una mayor rebaja de las tasas aeroportuarias y que el recorte se mantenga más allá de este año, que es el período fijado inicialmente.

En cualquier caso, Rivero señaló que la principal preocupación ahora mismo es que se vuelva a la normalidad y que la gente pueda regresar a su casa.

REACCIÓN

OFERTAS DE ÚLTIMA HORA

Los empresarios consultados ayer por este periódico reconocían que en los últimos días han optado por ofrecer grandes descuentos de última hora (de entre un 20 y un 30%) a los turoperadores para intentar recuperar las reservas para la próxima semana.

LA MITAD DE LOS VUELOS CANCELADOS, EN LAS ISLAS

131 CONEXIONES PERDIDAS Otros 11.500 pasajeros en tierra

A pesar de la reapertura de la gran mayoría de los aeropuertos del norte de Europa, Canarias perdió ayer la mitad de las conexiones aéreas con los países afectados (el 54%). Así, al cierre de este periódico, los aeródromos de las Islas habían operado un total de 131 de los 241 vuelos programados en las zonas sensibles (entre llegadas y salidas), que afectaron a 23.000 pasajeros. La mitad de ellos, unos 11.500 viajeros, no pudieron salir del Archipiélago durante la pasada jornada.

POR ISLAS Gran Canaria, la más afectada

El aeropuerto de Gran Canaria sumó ayer 72 cancelaciones de vuelos de las 128 operaciones previstas con países afectados por la nube de cenizas. En Fuerteventura se registraron 40 cancelaciones de las 61 operaciones previstas y en Lanzarote otras cuatro de los 12 vuelos programados con los aeropuertos en los que se prevenían problemas. En la provincia de Tenerife sólo se han registrado 15 cancelaciones, trece de ellas en Tenerife Sur. El aeropuerto de La Palma no registró ninguna incidencia.

161 AVIONES ADICIONALES 97.000 viajeros, atrapados

Las aerolíneas y turoperadores programaron ayer 161 vuelos adicionales con unos 28.000 turistas desde las Islas hasta los aeropuertos que han logrado reabrir su tráfico aéreo. En los últimos días han conseguido repatriar a unos 47.000 visitantes de los que quedaron atrapados en el Archipiélago esta última semana en 288 vuelos especiales, informó AENA. Con todo, unos 97.000 turistas del norte de Europa esperan aún en el Archipiélago por un avión que les devuelva a sus respectivos países de origen.

